



## SECRETARIO

### TWITTER

**Fertilizante.**- Gracias al trabajo conjunto de los tres niveles de gobierno, en el Centro de Distribución Guadalupe Victoria se entregarán más de 1,900 toneladas de #Fertilizantes Para El Bienestar en beneficio de más de 3,700 productores en 5 municipios.

[https://twitter.com/agricultura\\_pue/status/1644051573960499200/photo/1](https://twitter.com/agricultura_pue/status/1644051573960499200/photo/1)

**Sopa de Tortilla.**-Agricultura@Agricultura\_mex3h Una sopa de tortilla sin aguacate no está completa. En nuestro país la producción de aguacate nos coloca en el 1er lugar a nivel mundial, esto gracias al trabajo de nuestros #HéroesDeLaAlimentación. Conoce la receta aquí: <https://bit.ly/31b0gW3>

[https://twitter.com/Agricultura\\_mex/status/1644067455399243776/photo/1](https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1644067455399243776/photo/1)

## SECRETARÍA

**B-158.- Ofrece cultivo de chayote alternativa sustentable para productores de pequeña escala del país.**- La Secretaría de Agricultura dijo que por su alta productividad, valor comercial y bajo impacto ambiental en el campo, el cultivo de chayote ofrece una alternativa viable para agricultores de pequeña escala del país y representa una importante fuente de empleo local.

<https://hojaderutadigital.mx/ofrece-cultivo-de-chayote-alternativa-sustentable-para-productores-de-pequena-escala-del-pais/>

<https://www.angulo7.com.mx/2023/04/06/cultivo-de-chayote-una-alternativa-sustentable-cultura/>

**B-155.- De ser una orquídea endémica de México, el País pasó a ser tercer lugar en producción superado por Madagascar e Indonesia.**- Lo que son las cosas. Aunque la ixtlilxóchitl (flor negra), mejor conocida como vainilla, es una orquídea endémica de México, específicamente de Veracruz y Puebla, actualmente ocupa el tercer lugar entre los mayores productores del planeta, con 7.8% del total. Madagascar es el principal productor con 43.9%, seguido de Indonesia, con 23.4%, de acuerdo a cifras de la **Secretaría de Agricultura**.

<http://www.gobernantes.com/vernota.php?id=402839>

<https://www.termometroenlinea.com.mx/vernoticiasN.php?artid=104878&cat=254#.ZC814HZByUk>

<https://www.ciudadania-express.com/2023/medio-ambiente/mexico-ocupa-3er-lugar-en-Produccion-de-vainilla>





[https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-agroalimentaci%C3%B3n\\_m%C3%A9xico-produjo-546-toneladas-de-vainilla-entera-de-2017-a-2021/48420564](https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-agroalimentaci%C3%B3n_m%C3%A9xico-produjo-546-toneladas-de-vainilla-entera-de-2017-a-2021/48420564)  
<https://massinformacion.com.mx/2023/04/06/la-vainilla-el-tesoro-escondido-de-mexico/>  
<https://youtrading.com/es/2023/04/06/asi-fue-como-la-vainilla-mexicana-conquisto-estados-unidos-francia-y-alemania/>  
<https://insurgenteypress.com.mx/ocupa-mexico-tercer-lugar-en-produccion-de-vainilla-a-nivel-mundial/>  
<https://ladehoy.com.mx/museo-de-los-conspiradores-tendra-el-curso-habitar-el-espacio/>  
<https://www.elsoldetijuana.com.mx/finanzas/mexico-abastece-a-29-paises-con-sardinas-capturando-el-3-de-la-produccion-global-9879967.html>  
<https://www.elsoldetoluca.com.mx/finanzas/mexico-abastece-a-29-paises-con-sardinas-capturando-el-3-de-la-produccion-global-9879967.html>  
<https://www.elsoldesalamanca.com.mx/finanzas/mexico-abastece-a-29-paises-con-sardinas-capturando-el-3-de-la-produccion-global-9879967.html>  
<https://www.elsoldezacatecas.com.mx/finanzas/mexico-abastece-a-29-paises-con-sardinas-capturando-el-3-de-la-produccion-global-9879967.html>  
<https://www.elsoldesanluis.com.mx/finanzas/mexico-abastece-a-29-paises-con-sardinas-capturando-el-3-de-la-produccion-global-9879967.html>  
<https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/mexico-abastece-a-29-paises-con-sardinas-capturando-el-3-de-la-produccion-global-9879967.html>  
<https://www.elsoldepuebla.com.mx/finanzas/mexico-abastece-a-29-paises-con-sardinas-capturando-el-3-de-la-produccion-global-9879967.html>  
<https://www.elsoldelalaguna.com.mx/finanzas/mexico-abastece-a-29-paises-con-sardinas-capturando-el-3-de-la-produccion-global-9879967.html>  
<https://www.elsoldemazatlan.com.mx/finanzas/mexico-abastece-a-29-paises-con-sardinas-capturando-el-3-de-la-produccion-global-9879967.html>  
<https://www.elsoldecuautla.com.mx/finanzas/mexico-abastece-a-29-paises-con-sardinas-capturando-el-3-de-la-produccion-global-9879967.html>  
<https://www.elsoldelbajio.com.mx/finanzas/mexico-abastece-a-29-paises-con-sardinas-capturando-el-3-de-la-produccion-global-9879967.html>  
<https://www.elsoldehidalgo.com.mx/finanzas/mexico-abastece-a-29-paises-con-sardinas-capturando-el-3-de-la-produccion-global-9879967.html>  
<https://www.elsoldeleon.com.mx/finanzas/mexico-abastece-a-29-paises-con-sardinas-capturando-el-3-de-la-produccion-global-9879967.html>  
<https://www.elsoldesinaloa.com.mx/finanzas/mexico-abastece-a-29-paises-con-sardinas-capturando-el-3-de-la-produccion-global-9879967.html>  
<https://www.elsoldemorelia.com.mx/finanzas/mexico-abastece-a-29-paises-con-sardinas-capturando-el-3-de-la-produccion-global-9879967.html>  
<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/finanzas/mexico-abastece-a-29-paises-con-sardinas-capturando-el-3-de-la-produccion-global-9879967.html>





<https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/finanzas/mexico-abastece-a-29-paises-con-sardinas-capturando-el-3-de-la-produccion-global-9879967.html>

<https://www.diariodelsur.com.mx/finanzas/mexico-abastece-a-29-paises-con-sardinas-capturando-el-3-de-la-produccion-global-9879967.html>

<https://noticiariotijuana.com/mexico-abastece-a-29-paises-con-sardinas-capturando-el-3-de-la-produccion-global/>

**Edomex sobresale en la producción de romeritos.-** El municipio de Valle de Chalco, en el Estado de México, es un referente nacional en la producción de romeritos, uno de los productos más buscados durante esta Semana Santa, para atender la demanda, las y los productores destinan alrededor de 184 hectáreas para su producción.

Datos de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** detallan que gracias al trabajo de las y los trabajadores del sector, el Estado de México y Ciudad de México, son dos de las entidades en donde se concentra la producción de este alimento. **Milenio, P, 9**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101898036>

**Innovan en Baja California Sur con técnica para la siembra de ostiones.-** Pedro Cruz Hernández, investigador en ciencias en el uso, manejo y preservación de recursos naturales, del Centro de Investigaciones Biológicas del Noroeste, señaló que ya lleva cuatro años sembrando vida en los litorales de Baja California Sur. "En cuatro años hemos cultivando 13 millones 500 mil semillas de ostión Triploide, con un margen muy menor de pérdidas", afirmó. **Milenio, P, 16**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101897262>

**Potenciarán a la UACH como referente nacional.-**El nuevo rector de la **Universidad Autónoma Chapingo** (UACH), aseguró que trabajará para potenciar a la institución como un referente a nivel nacional de la educación agrícola. Durante su toma de protesta, aseguró que es necesario impulsar la academia, la investigación y su vinculación en las comunidades rurales.

Reconoció que en los últimos años ha disminuido el ingreso de estudiantes de pueblos originarios rurales, por lo que esa será una de sus prioridades. **La Jornada, P, 4**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101897760>

**Frentes Políticos/ Redacción.-**Palabras extra Las secretarías de Medio Ambiente, Marina y **Agricultura** se reunieron en un intento por asegurar la protección integral de los bienes naturales nacionales.

¿Serán palabras vacías o acciones concretas? La titular de la Semarnat, María Luisa Albores, insistió en su compromiso con el medio ambiente, sin embargo, el tiempo y los resultados serán el verdadero juez. Mientras tanto, observamos con cautela, por ejemplo, la evolución en la lucha por la preservación de la vaquita marina, esperando que el gobierno de México cumpla sus promesas.

Que no se quede en palabras bonitas, México merece un futuro sostenible y próspero, Y la naturaleza es el bien máspreciado de la nación. **Excélsior, P,7**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101897807>





**Causa legal / Segalmex / Arturo Argente.**-Segalmex Hablar de Segalmex es hablar de uno de los casos de corrupción e impunidad más emblemáticos del gobierno de López Obrador. Supera por mucho a la "Estafa Maestra" del sexenio peñista, incluso el monto de las irregularidades es mayor que el presupuesto anual del Instituto Nacional Electoral, el cual es criticado de ser "caro" por el oficialismo. Seguridad Alimentaria Mexicana, o Segalmex, nace en el actual gobierno lopista. **Milenio, P, 11**  
<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101898153>

**Artículo / Cifras que preocupan / Héctor Luna de la Vega.**- En la lucha contra la corrupción, el índice de Percepción de Corrupción 2022, analizó 180 países, México es lugar 126 (altamente corrupto), siendo relevante el caso Segalmex, el cual supera a la "Estafa Maestra". Las cifras muestran la realidad, pero en las mañaneras estas se ocultan, se niegan o se quieren minimizar. Unomásuno, P, 2  
<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101896196>

**Estiman que cosecha de trigo en el VSD supere las 26 mil toneladas.**- Con expectativa de superar las 26 mil toneladas de producción en el presente ciclo, entre abril y junio se desarrollará en el Valle de Santo Domingo, municipio de Comondú, la cosecha de trigo que sigue siendo opción rentable para el sector agrícola, señaló el secretario de Pesca, Acuicultura y Desarrollo Agropecuario, José Bermúdez. Estableció que, en mercados internacionales el precio del grano ha registrado una disminución considerable del precio, por lo que se está en negociaciones con la **Secretaría de Agricultura y SEGALMEX**, para definir apoyos.  
<https://www.bcs.gob.mx/estiman-que-cosecha-de-trigo-en-el-vs-d-supere-las-26-mil-toneladas/>  
<https://www.bcsnoticias.mx/cosecha-de-trigo-superaria-las-26000-toneladas-en-valle-de-santo-domingo-genera-1000-empleos-1/>

**Desde el Senado, exigen programa emergente para apoyar al sector ganadero del país.**- La senadora del PRI, Verónica Martínez, demandó implementar un programa urgente de apoyo al sector ganadero, porque en esta administración federal, los recursos para este sector han disminuido. Explicó que el Programa Especial Concurrente para el Desarrollo Rural Sustentable solo en los últimos 2 años ha tenido un crecimiento en pesos, pero ha decrecido. A través de un punto de acuerdo, pidió que el Senado de la República exhorte a la **Secretaría de Agricultura**, a implementar dicho programa.  
<https://eldemocrata.com/desde-el-senado-exigen-programa-emergente-para-apoyar-al-sector-ganadero-del-pais/>

**Pide Alfonso Durazo apoyar a productores agrícolas.**- El Gobierno de Sonora fungirá como interlocutor entre productores del sur de Sonora, que han externado su preocupación por los precios de la tonelada de trigo y de maíz, y el gobierno federal, para hacerles llegar una respuesta satisfactoria a favor de la economía regional, aseguró el gobernador Alfonso Durazo. Recibió en Palacio de Gobierno a un grupo de productores de la región sur de la entidad, para conocer de primera mano sus inquietudes, y se





comprometió a encaminar un diálogo con las instancias correspondientes como la **Secretaría de Agricultura**, Segalmex, Secretaría de Hacienda y el gobierno federal.

<https://eldiariodesonora.com.mx/pide-alfonso-durazo-apoyar-a-productores-agricolas/>

<https://www.sdpnoticias.com/estados/sonora/alfonso-durazo-sonora-sera-interlocutor-de-Productos-agricolas/>

<https://www.critica.com.mx/vernoticias.php?artid=101578>

**Piel saludable con agua de cilantro: un remedio natural para lucir radiante, así se prepara.-** El Gobierno de México explica en su página oficial, a través de la **Secretaría de Agricultura**, que el cilantro es una hierba con un aroma especial, usado en gastronomía para adobar carnes y en medicina para conciliar el sueño. Es rico en vitaminas A, B, C, E y K, que desintoxican el cuerpo gracias a los minerales que lo componen: fósforo, calcio y magnesio, asegura Mejor con Salud.

<https://www.semana.com/vida-moderna/articulo/piel-saludable-con-agua-de-cilantro-un-remedio-natural-para-lucir-radiante-asi-se-prepara/202318/>

**Mantiene Sedagro acciones en sanidad animal.-** La Secretaría de Desarrollo Agropecuario, que encabeza Katia Herrera, participó en la “Jornada de Capacitación a Directores de Desarrollo Agropecuario” en municipios de la entidad, como parte de las acciones contra enfermedades zoonóticas. En instalaciones de Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA), Tezoyuca, se llevó a cabo este encuentro. Se destacó el trabajo coordinado con la **Secretaría de Agricultura** y el SENASICA, a través del organismo operador denominado Profesionales Pecuarios, para producir alimentos sanos para el consumidor.

<https://centraldenoticias.mx/06/04/2023/morelos/ejecutivo/mantiene-sedagro-acciones-en-sanidad-animal/>

**Edomex sobresale en la producción de romeritos en esta Semana Santa.-** El municipio de Valle de Chalco, Edomex, es referente nacional en producción de romeritos, de los productos más buscados en Semana Santa, y para atender la demanda, productores destinan alrededor de 184 hectáreas para su producción. Datos de la Secretaría de Agricultura detallan que el Estado de México y Ciudad de México, son dos de las entidades en donde se concentra su producción. **Milenio, p, 9**

<https://www.milenio.com/negocios/produccion-de-romeritos-en-edomex-para-semana-santa>

<https://www.msn.com/es-mx/noticias/others/edomex-sobresale-en-la-produccion-de-romeritos-en-esta-semana-santa/ar-AA19yOdl>

**Micotoxinas, ¿por qué son un peligro para el maíz y la salud de los consumidores?.-** Las micotoxinas son un peligro invisible para la salud, pueden ocasionar retraso en el crecimiento de los niños, disminución o supresión de las defensas del organismo e incluso cáncer de hígado. Lo más peligroso es que son difíciles de detectar porque no tienen olores o sabores. Los brotes de esta contaminación empeoran con el calentamiento global y los eventos climáticos extremos, comentó Sylvanus Odjo, especialista en post cosecha del Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo (CIMMYT).





<https://www.elsoldemexico.com.mx/doble-via/micotoxinas-por-que-son-un-peligro-para-el-maiz-y-la-salud-de-los-consumidores-9879549.html>

**Toma protesta el nuevo rector de la Universidad Autónoma de Chapingo.-** Toma protesta como Rector de la Universidad Autónoma Chapingo (UACH) para el periodo 2023-2027, Ángel Garduño García, quien dijo que es necesario reposicionar al centro universitario como referente a nivel nacional de la educación agrícola y proyectar sus funciones sustantivas en beneficio de la sociedad a la cual se debe.

<https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/toma-protesta-el-nuevo-rector-de-la-universidad-autonoma-de-chapingo-9879744.html>

<https://eje19.com.mx/potenciar-a-chapingo-como-la-mejor-universidad-de-educacion-agricola-compromiso-del-rector-angel-garduno-garcia/>

<https://todotexcoco.com/toma-protesta-nuevo-rector-de-chapingo-angel-garduno-garcia-e3TY1NTIyNg.html>

<https://lajornadaestadodemexico.com/nuevo-rector-de-chapingo-potenciara-a-la-universidad-como-referente-en-educacion-agricola/>

**Exige Zamora Gastélum comparecencia en el Senado de titular de Segalmex.-** El Senado de la República debe citar a comparecer al titular de SEGALMEX, para que aclare las observaciones realizadas por la Auditoría Superior de la Federación y mencione las medidas que ha realizado a raíz de dichas observaciones; así como el estado que guardan las denuncias interpuestas ante la Fiscalía General de la República. Investigaciones periodísticas han descubierto que entre 2019 y 2020, la ASF y la Secretaría de la Función Pública acusaban al ex director de Administración y Finanzas de otorgar contratos sin licitar, con un posible daño al erario de 8,637 millones de pesos, operando al interior de la **Secretaría de Agricultura**.

<https://eldemocrata.com/exige-zamora-gastelum-comparecencia-en-el-senado-de-titular-de-segalmex/>

## AGRICULTURA

**Apoyan estadounidenses a México en transgénicos.-** México encontró en algunos agricultores estadounidenses que cultivan maíz genéticamente modificado algunos aliados en su intento de limitar las importaciones de dicho grano Durante décadas, los agricultores de ese país han plantado maíz transgénico, que es resistente de insectos y herbicidas, con semillas vendidas por empresas como Bayer AG, Corteva Inc y Syngenta de ChemChina Sin embargo, como creyentes en un mercado libre, algunos dicen que Estados Unidos debería aceptar vender a México maíz no transgénico, en lugar de profundizar una disputa comercial por la propuesta, y señalan que podrían ganar una prima por cultivar más maíz convencional. **Reforma, P, 11,**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101897877>





**El peligro de los nuevos transgénicos.**-En los últimos años se ha utilizado una nueva técnica para desarrollar organismos modificados genéticamente (OMG) que alteran el código de plantas y animales más rápidamente y en más puntos del ADN.

Publimetro investiga el tema Daniel Casillas, Metro World News Aunque llevamos al menos 10 mil años modificando indirectamente la carga genética de plantas y animales, no fue hasta la década de 1970 cuando se transfirió ADN de un organismo a otro. **Publimetro P, 6**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101896610>

**Registro Tláloc / Huella hídrica: el agua invisible.**-La huella hídrica considera el lugar de donde proviene el agua y la clasifica en tres tipos. El Agua Azul se refiere a la que encuentra en los cuerpos de agua superficial y subterránea; el Agua Verde es la de lluvia almacenada en el suelo como: humedad, ocupada durante el flujo de la evapotranspiración del suelo que se utiliza en agricultura y producción forestal, y el Agua Gris, que es el agua contaminada durante un proceso y se refiere a la cantidad de agua dulce necesaria para asimilar la carga de contaminantes dadas. **Excélsior, P, 5**

[https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes\\_07042023/07042023001732nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_07042023/07042023001732nc.pdf)

**Se acumulan casi 50 quejas por presuntas violaciones a derechos humanos en Aguascalientes.**- En los primeros 2 meses de 2023, Aguascalientes ha acumulado casi 50 quejas relacionadas con presuntas violaciones a derechos humanos por parte de instancias o autoridades federales. Entre ellos, el ISSSTE, y el Registro Agrario Nacional de la Sedatu acumulan 4 quejas cada uno.

<https://newsweekspanol.com/2023/04/se-acumulan-casi-50-quejas-por-presuntas-violaciones-a-derechos-humanos-en-aguascalientes/>

**Continúa Ceagua Acciones En Favor Del Campo.**- El Gobierno de Cuauhtémoc Blanco continúa brindando apoyo al campo, mediante la inversión del programa federal de Apoyo a la Infraestructura Hidroagrícola y sus subprogramas para la tecnificación, a cargo de la Comisión Estatal del Agua (Ceagua), cuyo titular Jaime Juárez, dijo que la modernización del riego es crucial para garantizar que el agua llegue a la parcela en el momento adecuado y en cantidad suficiente.

<https://hojaderutadigital.mx/continua-ceagua-acciones-en-favor-del-campo/>

**Algunos agricultores de EU, aliados de México contra maíz transgénico.**- México encontró aliados inesperados en su intento de limitar las importaciones de maíz modificado genéticamente y son algunos agricultores estadounidenses. Y es que, algunos dicen que Estados Unidos debería aceptar vender a México maíz no transgénico, en lugar de profundizar una disputa comercial por la propuesta, y señalan que podrían ganar una prima por cultivar más maíz convencional, aunque el Gobierno de Biden afirma que las restricciones violarían el T-MEC. . **Reforma, P, 11 La Jornada, 15**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101897877>

<https://www.razon.com.mx/negocios/agricultores-eu-aliados-mexico-maiz-transgenico-523783>

[https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?\\_rval=1&urlredire](https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?_rval=1&urlredire)





<https://www.jornada.com.mx/notas/2023/04/07/economia/eu-no-debe-exigir-la-compra-de-semilla-modificada-agricultores/?from=page&block=economia&opt=articlelink>

**El Campo, Una Prioridad Para El Estado Y Federación: Invierten 1,350 Mdp.-** Para los gobiernos estatal y federal, el campo es una prioridad, por ello le invierten 1,350 millones de pesos en conjunto, reportó el gobernador Sergio Salomón, al presidir la entrega de 3,826.2 toneladas de insumos del programa Fertilizantes para el Bienestar. “Esa es la visión que tiene la Cuarta Transformación y que encabeza el Presidente Andrés Manuel López Obrador, de ser gobiernos cercanos a la gente, honrados, transparentes y comprometidos”, subrayó.

<https://hojaderutadigital.mx/el-campo-una-prioridad-para-el-estado-y-federacion-invierten-1350-mdp-reporta-sergio-salomon/>

## GANADERIA

**Coahuila busca acreditar su Región Centro como zona de baja prevalencia de tuberculosis en ganado.-** En atención a las recomendaciones de los representantes del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA) en su más reciente visita a Coahuila, inspectores de Ganadería de la Secretaría de Desarrollo Rural y personal del Comité para el Fomento y Protección Pecuaria trabajan en la limpieza y desinfección de 9 corrales de engorda en la Región Centro. La Secretaría de Desarrollo Rural dará seguimiento para cumplir las disposiciones del USDA y el SENASICA.

<https://www.zocalo.com.mx/coahuila-busca-acreditar-su-region-centro-como-zona-de-baja-prevalencia-de-tuberculosis-en-ganado/>

## PESCA/ACUACULTURA

**Venta de pescado no tiene repunte esperado.-** Venta de pescado no tiene repunte esperado. La temporada de cuaresma es una en la que la venta de pescados y mariscos, en especial en San Luis Mextepec, perteneciente a Zinacantepec; sin embargo, este año no se ha llegado a la meta.

Productores y comerciantes reconocieron que este 2023 los precios incrementaron 40 por ciento, pero aseguran que se trata de productos frescos; por ello, hicieron un llamado para que se consuma local pues esperan que este fin de semana repunten las ventas. **La Jornada, p, 8**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101897647>

**Marina firma un acuerdo para fortalecer la protección de la vaquita marina.-** Este jueves se dio a conocer que los titulares de las secretarías de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Marina (Semar) y **Agricultura (SADER)**, sostuvieron una reunión con el objetivo de revisar los esfuerzos que se llevan a cabo en materia ambiental, de seguridad y de pesca para la protección integral en el alto golfo de California, luego de las sanciones económicas impuestas por la CITES.

<https://vanguardiaveracruz.com/marina-firma-un-acuerdo-para-fortalecer-la-proteccion-de-la-vaquita-marina/>





<https://www.milenio.com/internacional/semanart-marina-agricultura-fortalecen-proteccion-vaquita-marina>

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/gobierno-mexicano-continua-con-acciones-para-la-proteccion-del-alto-golfo-de-california>

<https://www.milenio.com/internacional/semanart-marina-agricultura-fortalecen-proteccion-vaquita-marina>

**En México, 40% de la pesca es de procedencia ilegal.**- La CONAPESCA alertó que al menos 40% de la captura de pescados y mariscos en México proviene de pesca ilegal; es decir, 4 de cada 10 pescados que se consumen en México, sobre todo en temporada de cuaresma, provienen de la pesca no declarada o no reglamentada.

<https://www.telediario.mx/nacional/pesca-ilegal-concentra-40-ciento-mercado-mexico>

**Supervisa Salud venta de pescados y mariscos en Xalapa.**- La Dirección de Salud del Ayuntamiento de Xalapa supervisa la pescadería de esta capital, principalmente la que se ubican en la calle Revolución, en el mercado La Rotonda en la zona centro y en la colonia Revolución. La titular, Olga Alarcón, recomendó consumir pescado fresco, cuidando que la carne esté blanca y los ojos del pescado claros, así como el olor y color de los camarones.

<https://newstral.com/es/article/es/1236944777/supervisa-salud-venta-de-pescados-y-mariscos-en-xalapa>

<https://newstral.com/es/article/es/1236944777/supervisa-salud-venta-de-pescados-y-mariscos-en-xalapa>

**Pescadores esperan alcanzar 4 mil toneladas de curvina.**- Hasta ahora, se calcula que van 2 mil toneladas de curvina capturadas desde que comenzó la temporada, aunque, se espera que se consiga el doble para el final de la misma, que es en los últimos días de abril y entra de nuevo la temporada de veda de la curvina el primero de mayo, hasta el año entrante.

<https://www.tribunadesanluis.com.mx/local/pescadores-esperan-alcanzar-4-mil-toneladas-de-curvina-9879489.html>

**Cambio climático y gobernanza, retos de la pesca en México.**- Juan Calderón, de la organización Ambiental Defense Found México, dijo que se debe reconocer la seguridad alimentaria que representan pecados y mariscos y en México se requiere adoptar no solo un enfoque de sostenibilidad, sino un enfoque ecosistémico que tome en cuenta el manejo de recursos pesqueros, el bienestar de las comunidades costeras y el cuidado del entorno. Enfatizó que se tiene mucho que avanzar para que el sector pesquero adopte medidas de manejo que le permitan ser resiliente a cambios.

<https://www.debate.com.mx/agro/Cambio-climatico-y-gobernanza-retos-de-la-pesca-en-Mexico-20230406-0118.html>

**Pescadores de Playa Norte en Mazatlán, con buena temporada de captura de Sierra.**- Se informó que años anteriores era difícil la captura de este pez en estas fechas y este año, la pesca de Sierra aumentó





en 90%, lo que se atribuyen a las buenas corrientes marinas. Pescadores artesanales se dijeron contentos por la buena temporada de captura de Sierra que están viviendo.

<https://tvpacifico.mx/noticias/291943-pescadores-de-playa-norte-en-mazatlan-con-buena-temporada-de-captura-de-sierra>

**Este sábado torneo de pesca en La Ribera.-** Este sábado, se llevará a cabo el torneo “Pesca de Orilla” en playa La Ribera. El Instituto de la Juventud del Municipio de Los Cabos (INJUVE), organizador del torneo, detalló que los participantes se podrán inscribir a partir de las 7 de la mañana del sábado; la competencia iniciará a las 8 horas y el cierre de bascula será a las 11 de la mañana. Informes en Facebook:

Instituto de la Juventud del Municipio de Los Cabos, o al teléfono (624)142-5562.

<https://elinformantebcs.mx/realizaran-torneo-de-pesca-de-orilla-en-los-cabos-primero-ganara-5-mil-pesos/>

**Caracol de Mar, manjares de temporada.-** El centro histórico de la Ciudad de México agrupa varios tesoros gastronómicos, destaca Caracol de Mar, que brinda una excelente opción para disfrutar de los frutos marinos. El chef Álvaro Vásquez lidera este restaurante que ocupa el patio del hotel Círculo Mexicano, a espaldas de la Catedral Metropolitana. Una vez que tomas un asiento en Caracol de Mar, como si se tratara de magia, es posible olvidar todo el movimiento del exterior para dar paso al goce. Aquí reina la paz y es también un refugio para los acalorados.

<https://escapadas.mexico desconocido.com.mx/restaurantes/caracol-de-mar-manjares-de-temporada/>

## COMERCIO EXTERIOR

### México gana aliados en EU contra maíz transgénico

Crean en el libre mercado México gana aliados en EU contra maíz transgénico algunos agricultores están abiertos a restricciones a venta de grano; país vecino solicitó consultas por prohibiciones. Durante décadas, los agricultores han plantado maíz transgénico, que protege contra insectos y herbicidas, con semillas vendidas por empresas como Bayer, Corteva y Syngenta de ChemChina. **La Razón, P, 17**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101897698>

**Realizarán intercambio comercial México y Panamá.-** Diversos organismos empresariales de México, acordaron unir esfuerzos en la próxima edición de Expocomer, una exposición comercial multi-sectorial, organizada por la Cámara de Comercio, Industrias y Agricultura de Panamá, donde destacan las categorías: alimentos, textiles, construcción, tecnología y servicios, ya que dichos organismos constataron el HUB logístico que significa Panamá para la conectividad comercial con el mundo en vista de que México es sexto usuario del Canal de Panamá con una participación de 8.2%.

<https://arzenoticias.com/index.php/2023/04/06/espera-panama-pabellon-de-comercio-mexicano-en-2024/>





## ABASTO/PRECIOS

**Inflación en alimentos afecta con mayor fuerza a hogares más pobres.**-Pese a que empieza a ceder paulatinamente la inflación general en México, los costos de los alimentos, la salud y otros servicios sigue siendo los más altos para el segmento más vulnerable del país, según cifras del índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) de marzo. **La Jornada, P, 13**

[https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes\\_07042023/07042023001434nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_07042023/07042023001434nc.pdf)

**Precios excesivos en La Nueva Viga.**- Miles de consumidores asisten a la Nueva Viga con el objetivo de comprar alimentos provenientes del mar a un mejor precio y una mejor calidad sin embargo, se encuentran con un aumento en el costo los productos marítimos hasta 300 por ciento.

Ubicada a un costado de la Central de Abasto en la CdMx, el mercado de pescados y mariscos, La Nueva Viga, es visitado cada año por miles de familias durante Semana Santa, en vísperas de la Cuaresma comprando productos frescos, aunque ya nada baratos.

Los visitantes reconocen que los costos para comprar son elevados y la mayoría tiene un presupuesto de entre 1,500 pesos hasta 3 mil pesos para gastar. **Unomásuno, P, 1**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101896176>

### **Gente detrás del dinero /Las diabluras del superpeso contra el maíz / Mauricio Flores**

El año pasado los productores de maíz blanco —el de consumo humano, el usado para tortillas, masa, totopos, etc. fueron beneficiados en la comercialización pues, al cotizarse el grano conforme a los precios internacionales, obtuvieron ingresos en mayor cuantía en moneda nacional debido a la paridad de 20 pesos por dólar; ahora, dado el "superpeso" que tanto festejan los afines a la 4T, pierden casi mil pesos por tonelada por la paridad de 18 pesos por billete verde derivado de "las exitosas políticas económicas" del actual Gobierno.

Ante ello, la propuesta presidencial de comprar un millón de toneladas de grano en Sinaloa a través del Programa de Precios de Garantía Segalmex, a cargo de Luis Salinas Falcón, ha resultado insuficiente y motivado el enojo y protesta de los agricultores sinaloenses..., y también de los de Sonora. **La Razón, P,17**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101897737>

**Temporada de cuaresma: ¿De dónde viene el pescado que comemos?**- Las jaibas que comerán los xalapeños en estas vacaciones de Semana Santa provienen de Campeche; la mojarra de Chiapas, Oaxaca y Nayarit; y el camarón de Tamaulipas, todo a más de 900 km de distancia, debido a que la pesca en el Golfo de México apenas alcanza a cubrir la demanda del municipio de Alvarado, Veracruz y Boca del Río, señalaron los propietarios de pescaderías en la zona conocida como La Rotonda.

<https://www.avcnoticias.com.mx/noticias-veracruz/xalapa/340682/temporada-de-cuaresma-%EF%BF%BD-de-d-inde-viene-el-pescado-que-comemos.html>

## ALIMENTACIÓN





**Cambia clima proceso de producción de vino.**-La industria vitivinícola tuvo que ajustar los periodos de cosecha de uvas, proceso conocido como vendimia, debido al cambio climático, explicó José Moro, presidente de Bodegas Cepa 21, de la Ribera del Duero, España A nivel global, los productores de vino enfrentan periodos más cortos en la maduración de las uvas, lo que lleva a adelantar las cosechas o buscar terrenos en zonas altas para contrarrestar el calor que acelera la fermentación, explicó.

**Reforma, P, 11**

[https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes\\_07042023/07042023001696nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_07042023/07042023001696nc.pdf)

**Invitan a degustar vinos frutales mexiquenses en punto México.**- A través de sus alimentos y bebidas se conoce la riqueza artesanal, cultural, turística y gastronómica del Estado de México; esta última, cuenta con sabores únicos e ingredientes que se distinguen en el paladar. El Instituto de Investigación y Fomento de las Artesanías del Estado de México (IIFAEM), invita a la degustación de vinos frutales en las instalaciones de Punto México, este sábado 8 de abril, de 10:00 a 18:00 horas, en Av. Presidente Masaryk #172, Polanco, Alcaldía Miguel Hidalgo, Ciudad de México.

<https://radioytmexiquense.mx/index.php/2023/04/06/invitan-a-degustar-vinos-frutales-mexiquenses-en-punto-mexico/>

**Urgen garantizar producción de alimentos en México.**- Productores de trigo y maíz de Sonora, urgieron al Presidente Andrés Manuel López Obrador la creación de un «programa emergente» para garantizar condiciones para la producción de alimentos en el País. Señalaron que es necesario que los precios de garantía sobre la producción sean rentables y que se cuente con estímulos de apoyo para la agricultura comercial. Sonora estima una producción de 2 millones de toneladas, por lo que llamaron a establecer precios de 8 mil pesos por tonelada para trigo y de 7 mil pesos para maíz. De acuerdo con las compras anunciadas por SEGALMEX, Gobierno federal se comprometió a la compra de un millón de toneladas de maíz de productores de Sinaloa.

<https://verticediario.com/urgen-garantizar-produccion-de-alimentos-en-mexico/>

## CONTINGENCIA

**Río Blanco se tiñe de colores por descargas industriales.**- Por descargas industriales, el Río Blanco, a la altura de la comunidad de mismo nombre, en el municipio de Zapopan, ha tornado el agua de colores azul cielo y rojo ladrillo que ha alarmado a vecinos, quienes interpusieron denuncias al Ayuntamiento y estado sin recibir respuesta.

[https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?\\_rval=1&urlredi](https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?_rval=1&urlredi)

## APICULTURA

**CORENADR busca rescatar y rehabilitar abejas perdidas en CDMX.**- La Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural (CORENADR) busca rescatar y rehabilitar abejas perdidas en la Ciudad de México, impulsando el desarrollo económico y la conservación de la vida en el planeta. Una vez rescatadas, son rehabilitadas en los apiarios de la Comisión y entregadas posteriormente a apicultores del suelo de





conservación para su aprovechamiento en la producción de miel.

<https://www.la-prensa.com.mx/metropoli/corenadr-busca-rescatar-y-rehabilitar-abejas-perdidas-en-cdmx-9879504.html>

**Denuncian pérdidas millonarias por muerte masiva de abejas en Campeche.**- El Colegio de la Frontera Sur, centro de investigaciones científicas de Campeche, publicó informe preliminar sobre intoxicación masiva de abejas en el municipio de Hopelchén, que podría ser el peor en la historia de las abejas del país. El 30% de abejas murieron en 48 horas. En una semana, 80 apicultores de la zona reportaron tener afectaciones y ya van 110 aviarios afectados, que albergan 3,365 colonias de abejas, y el 88% están severamente afectadas.

<https://paginacentral.com.mx/denuncian-perdidas-millonarias-por-muerte-masiva-de-abejas-en-campeche/>

**Población de abejas ha disminuido 20 por ciento en el estado, señala Mexicano.**- La población de abejas en el estado ha disminuido alrededor de 20%, lo cual ha repercutido en una reducción en la producción de miel, señaló Mario Mexicano, productor y representante del gremio apícola de Tlaxcala. Expuso que se obtienen entre mil y mil 200 toneladas de producto al año. De acuerdo con la **Secretaría de Agricultura**, la apicultura es de las actividades de mayor relevancia por el impacto que tiene en el desarrollo sostenible.

<https://www.lajornadadeoriente.com.mx/tlaxcala/poblacion-de-abejas-ha-disminuido-20-por-ciento-en-el-estado-senala-mexicano/>

## INFORMACION GENERAL

**Extinguen 90% de incendio luego de seis horas.**-Un incendio consumió anoche cines mil metros cuadrados de la Central de Abasto (Ceda) de la Ciudad de México.

El siniestro se produjo a las 19:00 horas en el sector de envases vacíos, que abarca 13 mil metros cuadrados y donde se almacenan cajas de cartón, huacales de madera, plástico, tarimas, canastos de carrizo y costales de rafia, "Se quemaron los envases vacíos, que son los huacales de madera, por eso recorrió (el incendio) dijo Marcela Villegas Silva, coordinadora general de la Central de Abasto.

Para controlar el incendio acudieron cientos de elementos de equipos de emergencia, bomberos protección civil. **Excélsior, P, 1**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101898029>

**China revira a la 4T; niega tráfico ilegal de fentanilo** - La cancillería de Pekín respondió a una carta del Gobierno de México en la que le pide frenar flujos ilícitos de la mortífera droga; EU responde que los precursores del fentanilo son chinos.

El gobierno de China aseguró ayer que no existe tráfico ilegal de fentanilo entre ese país y México, en respuesta a la carta del presidente Andrés Manuel López Obrador a su homólogo XI Jinping, en la que pedía su ayuda para combatir el contrabando de éste, cuya crisis de consumo enfrenta Estados Unidos.

**La Crónica, P, 1**





<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=101895838>

**Acuerdo de Iberdrola con México es positivo para la empresa: Fitch Ratings.**- El acuerdo alcanzado entre Iberdrola y el gobierno de México para la venta de 13 plantas de generación de energía eléctrica en el país es benéfico para la empresa, además la transacción es positiva para el perfil de negocio de Iberdrola, al reducir parcialmente el riesgo en el balance de la compañía por su exposición geográfica en México.

<https://www.elsoldezacatecas.com.mx/finanzas/acuerdo-de-iberdrola-con-mexico-es-positivo-para-la-empresa-fitch-ratings-9879211.html>

**SSC instala operativo especial por Semana Santa en Iztapalapa.**- Para garantizar la protección de vecinos, feligreses y turistas en Iztapalapa por la Semana Santa, se mantiene operativo de seguridad, pues se esperan más de 2 millones de asistentes. Por ello, participan locales y federales, como la Dirección General de Gobierno y Protección Ciudadana, Policía Preventiva, Policía Auxiliar, Subsecretaría de Tránsito, Fiscalía Desconcentrada, Policía de Investigación, Guardia Nacional y SEDENA.

[https://wradio.com.mx/radio/2023/04/06/nacional/1680805587\\_538150.html](https://wradio.com.mx/radio/2023/04/06/nacional/1680805587_538150.html)

## PRESIDENCIA

**Gobierno de Xi Jinping responde carta a AMLO; niega tráfico de fentanilo desde China.**- Luego de que el Presidente Andrés Manuel López Obrador le envió una carta al Gobierno de la República Popular de China, regido por Xi Jinping, donde pidió ayuda humanitaria para combatir y controlar el tráfico de fentanilo en México desde el país asiático, este le respondió que no existe el tráfico de este opioide hacia territorio nacional, sin embargo, atenderá las peticiones del mandatario mexicano. Además, China dijo que Estados Unidos debe afrontar sus propios problemas y tomar las medidas necesarias para regular el tráfico de fentanilo en sus fronteras.

<https://www.publimetro.com.mx/noticias/2023/04/06/fentanilo-gobierno-de-xi-jinping-responde-carta-a-amlo-niega-trafico-de-drogas-desde-china/>

<https://www.am.com.mx/nacional/2023/4/6/estos-son-los-puntos-que-solicito-amlo-china-para-el-control-del-fentanilo-654931.html>

**Vladimir Putin agradece 'neutralidad' de AMLO.**- El Presidente de Rusia, Vladimir Putin, agradeció la neutralidad con la que se ha manejado el Presidente Andrés Manuel López Obrador, respecto al conflicto bélico entre rusos y ucranianos, ello a través de una carta enviada con el embajador mexicano en Rusia. Agrega el gobierno ruso que las relaciones con México cumplen 130 años, por lo que es importante mantenerlas y fortalecerlas. En 2022, las transacciones entre el gobierno ruso y el mexicano alcanzaron los 4 mil millones de dólares.

<https://tribunadelabahia.com.mx/vladimir-putin-neutralidad-amlo-64819>

